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“我搬到进源社区已经两年多了，两年

来，每年年底，社区都会向我们收取 150 元的

费用，我想知道这到底是什么费用？”家住安

康路的市民陈女士告诉记者，虽然这项费用

并不多，可是莫名其妙地被要求缴费，这让她

很郁闷。记者了解到，不仅是陈女士，家住进

源社区的不少居民对于社区内收取的这一费

用都存有疑虑。

“我们社区内大部分居民楼都没有物业管

理，这是我们社区作为物业管理收取的综合管

理费。”进源社区相关负责人曹高峰告诉记者，

“自 1999 年社区成立至今，就一直扮演物业的

角色，对社区内的各项工作进行管理。这一费

用也是从 1999 年社区成立后开始收取的，而

收费标准则是由居民代表表决通过。对于社

区内有物业管理的新华大厦和天益小区，我们

就没有另外收取该项费用。”

据曹高峰介绍，几年前，社区内的卫生由

社区自行负责，所以那时候每年收取的费用

是每户 200 元。但是从前年开始，11 米以下

的道路归市政园林局清扫后，社区每年收取

的费用内，减少了 50 元的卫生费。“目前社区

收取的 150 元，包括治安巡逻 100 元，排污疏

通 30 元，下水道疏通 10 元，大消杀 10 元。至

于社区内的出租房和落地房，收取的管理费

会增加 50 至 100 元左右。”曹高峰说，社区收

取的费用主要用于治安巡逻人员报酬、排污

和下水道疏通、路灯修理、窨井盖修理、卫生

死角清理等项目支出。

“目前我们社区内配备 7 名巡逻人员，每

位巡逻人员的工资在 2.5 万元/年左右，一年

下来，仅巡逻人员的工资就达 10 多万元。”曹

高峰告诉记者，收取的费用都有正规发票，每

一项费用的使用情况也都会有专门记录，并

且在一段时间内进行公示，绝对公开透明。

曹高峰表示，由于大部分居民楼没有物业管

理人员，兴隆社区也跟他们一样收取相关管

理费。

对此，记者联系了兴隆社区相关负责人

王一武。据介绍，兴隆社区内除了飞云花园、

元隆山庄、万隆花园以及万安家园 4 个有专门

物业管理的封闭式小区外，对于其他无人管

理的居民楼，他们同样收取每户 150 元的管理

费。“我们社区内的居民非常配合我们的工

作，管理费上缴率达 98%，比一般社区物业管

理费的缴纳率都要高。”王一武告诉记者，这

一费用的收取完全是服务居民的，而且公开、

透明。

针对这一情况，记者还联系了安阳街道

相关负责人。该负责人表示，由于社区内的

绿化、化粪池没有得到相关补助和拨款，社区

是为服务好广大居民才收取这一费用的。而

且社区内收取的这些费用都是正规、透明的，

希望市民放心。

编号 5558：请问聚鑫城小区可不可以

安装移动宽带？

瑞安分公司回复：目前暂时没有聚鑫城

小区宽带覆盖的计划。按照网络工程安排，

2013 年 3 月份，我公司会联系聚鑫城小区物

业和业主，征得他们同意之后，再安排工程

计划。

（李雅 整理）

编号 5640：我有一位朋友是残疾人，请

问残疾人可否提早退休？目前的情况是他

实际缴纳保险金已经达 8 年半，补了 5 年，还

差 1 年半时间。他现在年龄已经 54 周岁了，

请问可以申请补足剩下的时间吗？

人力社保局回复：残疾人办理提早退休

要具备两个条件：1、养老保险要缴满 15 年，

现政策不能向前补缴。2、要通过劳动能力

鉴定。符合这两个条件就可以办理退休手

续。 （李雅 整理）

编号 5613：为什么塘下罗凤路口的红

绿灯仍采用绿灯闪 3 次作为红灯的过渡期，

而不采用 9 秒的绿灯数字提示？

市公安局交警大队回复：问题中反映的

两种红绿灯变换方式均符合国家标准，只是

红绿灯的控制仪产品年代不同，关于 104 国

道线罗凤交叉口的红绿灯安装已有 10 余年，

采用绿灯 3 次闪耀变换符合国家标准,并且

一直以来运行正常，目前无需更新。借此机

会，交警部门提醒广大驾驶员，行经交叉路

口时注意观察，严格按照交通信号指示灯行

驶,避免道路交通事故的发生。（李雅 整理）

市民若有咨询或投诉，可以登录瑞安新闻

网 （http://www.66ruian.com）， 进 入 瑞 网 议 事

厅，点击“网民提问”一栏即可留言。

为何每年向居民收取“卫生费”？
进源社区：该费用属综合管理费

编号 5539：我们全家户口都在莘塍，我

是农业户口，小孩也是农业户口，妻子是非

农业户口。我在安阳有房子，房产证上登记

的是我一个人的名字。如果只把妻子和孩

子两人的户口迁到安阳可以吗？如果可以，

请问需要带什么手续，去哪里办理。

公安局回复：可以。由你妻子本人携带

户口本、身份证、房产证、结婚证、出生证到

市政府办证审批中心申请办理。

(李雅 整理)

聚鑫城可否安装移动宽带？

为何罗凤路口将绿灯闪3次作为红灯的过渡期？

编号 5542：请问房改房，土地性质为国

有划拨，现在要交易，需要补交土地出让金

吗？需要交多少？交易后是不是就变成国

有出让了？另外，非房改房，土地性质为国

有划拨，现在要交易，需要补交土地出让金

吗？需要交多少？交易后是不是就变成国

有出让了？

国土资源局回复：国有划拨土地需要补

交土地出让金。房改房属经济适用房，出让

金按评估额的 10%收取；属于普通房的国有

划拨补交土地出让金按评估额的 40%收取，

交易后就是国有出让。 （李雅 整理）

残疾人可否提早退休？

房改房交易需补交土地出让金吗？

关于户口迁移的问题

我市会撤除三轮车吗？

编号 5396：三轮车在路上影响道路交

通，有损市容市貌。请问我市有没有计划撤

除市区、郊区有牌三轮车？

市公安局交警大队回复：根据市人民政

府通告精神，我市目前尚无撤除市区、郊区

有牌三轮车的计划。 （李雅 整理）

■记者 李雅

编号 5531：每年年底，进源社区都向
社区居民收取几百元的卫生费，可是，相
关道路清扫已经统一由市政园林局负责
了，为什么还会有这项费用？请问进源社
区收取的到底是什么费用？有否经过批
准？收费的标准如何？


